
2019年度災害時支援活動者養成研修アンケート

2019年12月7日（土）
アンケート13枚回収
参加者　13名

Ⅰ基本情報
1.　熊本県社会福祉士会の会員ですか

Ⅱ　今回の研修について
（1）.　講義 「支援を受け入れた立場から～益城町での支援～」の研修内容はどうでしたか？
1　大いに参考になった　　2　参考になった　　3　どちらともいえない　4　参考にならなかった　
自由記載
・混乱期の中で、どう地域の中で動くのか考えることができた。
・これまで他所からの支援が必要となるような大きな災害の経験がなく、
行政と社協、自治組織で何とか対応することができていました。
今後どんな大きな災害が起きるか分からない。
・支援を受け入れた立場からの実際の声を交えながらの講義で分かり易かったです。
・今こそ社会福祉士が必要という言葉が印象的でした。
・益城町社協、包括の苦労と苦悩がとても心に刺さりました。
・支援を受け入れるのか、どうかの苦悩がわかった。被災地主体になっていない
状況がわかった。
・知らなかった当時の益城町のことが少し理解できた

（2）.　 講義「福祉避難所を開設して～施設と地域との連携～」の研修内容はどうでしたか？
1　大いに参考になった　　2　参考になった　　3　どちらともいえない　4　参考にならなかった　
自由記載
・実際の話が聞けて、学ぶことが多かった。所属がどのように考えているのか、
確認しようと思った。
・私の勤務先も福祉避難所となっています。地域住民や行政との連携と十分に
取りながら支援できたらと考えています。
・熊本地震の時に、このように活動を行っていた施設があることを始めて知りました。
・同じ益城町にいながら、いこいの里の当時の状況を知りませんでした。
地域のやりとりを知ることができてよかったです。
・前回の研修発表後に、新たな振り返りの内容も入っており、
よくまとまっていたと思います。
・今までにないテーマの話を聞けたので参考になりました。ＳＷとして連
連携できることがあるなと思いました。
・福祉避難所やその受け入れ体制がとても勉強になりました。

（3）.　 講義「支援者の心構え」の研修内容はどうでしたか？
1　大いに参考になった　　2　参考になった　　3　どちらともいえない　4　参考にならなかった　

自由記載
・我々専門職に求められる事、やるべきこと、出来ることを考えていかねばと思った。
・押し付けと指示待ちのバランスが難しいが、被災地が自立していけるように
支援することが理解できた。
またマニュアルは実動できる内容や訓練が必要だと思った。
・現在職場のマニュアルの見直しをしています。その際の参考にします。被災して
出勤できない職員の代わりをどうするのか職場内で考えていきたいと思います。

はい, 

12

いい

え, 1

とて

も参

考に

な…

参考

に

なっ

た, 1

とても

参考

に

なっ

た, 11

どちら

とも言

えな

い, 1

未記

入, 1

とても参考に

なった, 13



・支援者の心のケアや過覚醒は新たな学びだった
・支援を行うとき、「受援力」という言葉、災害時の活動で気をつけることを知りました。
業務に生かしたいと思います。
・改めて考えさせられました。
・支援の終了について考えさせられました。

（4）.　演習 「被災者支援の心構えについて考える」の研修内容はどうでしたか？
1　大いに参考になった　　2　参考になった　　3　どちらともいえない　4　参考にならなかった　
自由記載
・グループワークでメンバーの立ち位置の違いで見えてくる部分も違い、参考になった。
・支援をするうえで必要な考え方の意見交換ができてよかったです。
・社会福祉士として支援に入る意義を再確認できた。
・グループワークの時間が限られていたので、広用紙や付箋の使用方法を
決めていただけるとより議論が深められと思います。
・専門職として、まだまだ未熟なので、実際に支援者として役に立てるか不安です。
・終結を考えることは難しいと思っている。合意も必要だと思う。
・終了についてあまり考えていなかったので、考える機会になった。
・お題が難しかったが、ボランティアではなく、社会福祉士として
支援することの大切さを学んだ。
・また来年も参加したいです。多くの方に参加してほしいです。

（5）.　本研修についてご意見をお聞かせください
自由記載
・時間はちょうどよかったです。西原村も来れない距離ではないが、熊本市内がありがたい。
ランチミーティングもよかったです。
・今後もこの様な研修を続けていただきたい。
・支援へ行く心構えから、受援力のことなど多くのことを学ぶことができました。また平時から災害対応を
改めてどこまで準備できるのか職場で確認しておくことが大切と思いました。特に地域住民が押寄せて
きた時の対応。どこまで受け入れるのかを具体的に考えることを思いました。
・とてもいい研修でした。もっとたくさんの人に参加してもらいたい。
・毎回新たな視点、気付きをもらっています。ありがとうございました。
・もう少し長い時間、色々な意見交換ができるといいなと思いました。
・各ブロックごとの研修でも行ってほしいと思います。災害支援については今後も研修をしてほしいです。
・益城町で開催するのもいいと思った。
・時期は12月より早い時期。場所は熊本市内の方が参加しやすいのではないか。西原村で見せたいもの
があれば別ですが。食事はとても美味しかったです。

Ⅲ　その他
（1）災害時支援活動者についてのご意見をお聞かせください。
自由記載
・所属組織に理解してもらえるような動きを自身も県士会も行っていくべきかなと感じました。
・登録者が増えるといいなと思っています。
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